

LA SECONDE GUERRE MONDIALE

Mallette pédagogique numérique



Une bataille aérienne près de Guadalcanal

Quand la nuit est tombée les Japonais ont éclairé la mer avec des fusées. La nuit a été longue et pénible pour le *Chicago* et son équipage. Le pont était presque entièrement recouvert d'eau. La chambre des machines était inondée, l'électricité était coupée et ils avaient de nombreux blessés. Personne n'a dormi et on est tous resté aux postes de combat toute la nuit. (...) Cette bataille s'est déroulée au sud de Guadalcanal près de l'île de Rennell. Les transports ont pu débarquer leurs troupes sur Guadalcanal mais les Japonais se sont vengés sur nous. Au début de la matinée de samedi un sous-marin japonais a essayé de couler un de nos navires mais un de nos contre-torpilleurs l'a coulé avant. Tout le monde était heureux de voir le soleil se lever : on allait pouvoir distinguer ce qui se passait. Le *Chicago* n'était pas loin de nous à tribord. Il était immobile avec le pont presque entièrement sous l'eau. (...)

Plus tard d'autres vagues d'avions sont venues attaquer le croiseur impotent et ont réussi à lui lancer deux nouvelles torpilles. Plusieurs appareils japonais ont été abattus par les destroyers d'escorte, mais aussi par le *Chicago* qui a tiré jusqu'au bout avant de couler. (...) Nous sommes restés à nos postes de combat depuis 18h le vendredi jusqu'à 20h le samedi.

James J. Fahey, *Journal d'un marin du Pacifique, 1942-1945*,
Editions Denoël, 1965